

# DIARIO DE PALMA.

DOMINGO 3 DE JUNIO.

### PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.  
 MAHON e IBIZA, franco.. 12 id.  
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Salte el sol á 4 h. 56 ms. . . . . y se pone á 7 h. 24 ms.  
 Salte la luna á 10 h. 53 ms. de la noche y se pone á 6 h. 55 ms. de la mañana.  
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día  
 11 h. 58 ms.

### PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA... Librería de D. F. Guasp, la sup  
 MAHON... D. Matias Mascaro.  
 IBIZA..... D. Joaquin Cier y Miramont.

## Correo de hoy.

El vapor correo *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las seis de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 57 pasajeros, entre ellos 4 para Iviza, en cuyo número se hallan los confinados don Antonio Arjona brigadier, y el abogado de la Habana D. Francisco Perez.

Los periódicos que hemos recibido de Madrid alcanzan al 29 del pasado, de los que tomamos las siguientes

### Disposiciones oficiales.

Una circular dirigida á todos los obispos de España, dice que el gobierno cuenta con que el clero, fiel á su ministerio, predicará al pueblo la concordia, y le inculcará el respeto y la obediencia á las leyes y á las autoridades constituidas, pero no ha podido olvidar cuando el bando carlista levanta osadamente la cabeza y amenaza con envolvernos en una nueva guerra civil, que muchos eclesiásticos de los que militaron en las filas rebeldes ocupan hoy beneficios eclesiásticos y ejercen el importante cargo de la cura de almas. Para evitar, pues, toda ocasion de que pueda convertirse en daño del gobierno legítimo la influencia natural de los párrocos en los pueblos, es la voluntad de S. M. que los obispos dispongan cesen en la regencia de los curatos de que están encargados, los ecónomos que hayan estado en el campo carlista, los que durante la guerra se hubieren ordenado en el extranjero, eludiendo los preceptos del gobierno, que prohibian por entonces la admision á las órdenes sagradas, y todos los que sean designados como peligrosos por las autoridades civiles; y que muden temporalmente de residencia los curas propios que se encuentren en cualquiera de estos casos: S. M. espera, dice al concluir la circular, que sus órdenes serán cumplidas con el celo y exactitud de que tantas pruebas tienen dadas los prelados españoles.

Un real decreto dictando disposiciones para contener los abusos é intrusiones en el ejercicio de las profesiones que exigen para su desempeño un título académico.

Una real orden autorizando la constitucion de la sociedad anónima, titulada «Manufacturera de cartas y objetos de cuero.»

Un aviso del agente comercial de España en Haiti, sobre la rebaja de derechos de aduanas á nuestros buques y á sus cargamentos.

### CÓLERA MORBO.

De los partes de los facultativos que se han recibido en las oficinas del gobierno superior de la provincia de Madrid resulta lo siguiente:

Dias 27.—Invalidos 11: muertos 9: curados 5  
 28.—Invalidos 11: muertos 8: curados 4  
 Totales . . . . . 22 . . . . . 17

## NOTICIAS NACIONALES

### EXTRACTO DE LAS SESIONES DE CORTES.

Las Cortes comenzaron el 28 sus debates hallándose presentes todos ó casi todos los ministros. El de Fomento leyó un proyecto de ley relativo al canal de Isabel II; y el de la Gobernacion leyó todos los partes recibidos por el Gobierno desde ayer á hoy despues de medio día. Apenas hay en ellos noticia alguna que no comunicáramos ayer, segun puede verse por el texto literal de ellos que ponemos á continuacion:

Valencia 26, á las cuatro y 30 minutos de la tarde.

«En algunos puntos del Maestrazgo se han levantado facciones carlistas que son perseguidas por el Gobernador de la plaza de Morella.

Zaragoza 27, á las diez y 30 minutos de la mañana.

La caballería rebelde se ha pronunciado en desercion. La faccion de los Márco no se aumenta. El pais, naturalmente agitado, no secunda el movimiento. Hay cuatro columnas en persecucion de los rebeldes, mandada una por el general Gurrea, otra por el gobernador de Teruel, otra por el brigadier Thomas y otra por el coronel Mateo, quien ha fusilado en Sástago un cabecilla. La crisis, originada por la vista de los heridos en Alfamen, ha pasado. El orden no ha llegado á turbarse, y las autoridades confían que no se turbará.

Zaragoza 27, á la 1 y 50 minutos de la tarde.

El Capitan general ha escrito lo siguiente. Segun parte que recibo en este momento, de las once y media de la mañana de ayer, del Juez de primera instancia de Híjar, aparece que por aviso verbal de Sauper, con referencia á parte del coronel D. Juan Mateo, este habia tenido en la mañana del mismo día un encuentro con la caballería sublevada á una hora de dicha villa de Sauper; que la habia puesto en retirada y que la persegua en direccion de la Pobleta.

Valencia 27 de mayo.

Hasta ahora no ha ocurrido, que sepamos, ningun encuentro entre las tropas de la Reina y las pequeñas partidas que se han levantado, aunque los partes que se reciben dicen que estas aumentan su número.

Zaragoza 27 de mayo, á las 7 de la tarde.

Segun un parte del Alcalde de Caspe, el 26 se levantó en dicha villa una faccion de 150 hombres próximamente. Como la Milicia no está armada, se han fugado los liberales que estaban comprometidos. A la cabeza de la nueva faccion se ha puesto un cura de Maella y parece que han tomado la direccion de Alcañiz.

Zaragoza 27 de mayo, á las ocho y diez minutos de la noche.

Por Chipriana se ha visto ayer una faccion fuerte de 100 infantes y 40 caballos. Puede ser que sea la misma que se ha levantado en Caspe; pero tambien pudiera ser formada por los grupos de cuatro y seis hombres que han recurrido estos dias los pueblos del bajo Aragon. Seteme que haya algun movimiento por el Maestrazgo y raya de Cataluña.

Calatayud 28 de mayo, á las 8 y 18 minutos de la mañana.

El brigadier Serrano dice con fecha de ayer al comandante militar de Calatayud, y desde Auchuela, que pernoctaron en Tortuera ó Campillo.

Desde Cimballa dice el mismo con igual fecha, á las diez y media de la noche, que la faccion habia salido de Millmarcos á las 12 y media, en direccion de Fuentelsa, que la tropa continúa en un estado inmejorable con el mayor entusiasmo y deseo de encontrar al enemigo.

Segun las últimas noticias que se han recibido, la columna del brigadier Serrano se hallaba á hora y media de distancia de la faccion Marco.

Zaragoza 28 de mayo á las 10 y 45 minutos de la mañana.

No se han recibido pormenores del encuentro del coronel Mateo con los rebeldes, pero se confirma que hubo un combate de dos horas. Las facciones huyeron hacia Andorra y las columnas las siguen. La faccion de Caspe se reunió por bando en que se imponia pena de muerte al carlista que no tomase las armas. Se confirma la existencia de otra faccion por la parte de Chipriana. El general, segun las últimas noticias, se dirige al camino de Huesca. Los carlistas se presentan mal armados y se apoderan de los caudales públicos, así como los caballos que encuentran.

La lectura de los anteriores partes, hecha por el señor ministro de la Gobernacion, causó en el Congreso natural impresion.

El señor Presidente del Consejo tomó en seguida la palabra para manifestar á las Cortes que la situacion era grave; que él se sentia aun demasiado robusto para montar á caballo y conducir de victoria en victoria el pendon de la libertad para abatir el del despotismo; que era urgente la concesion de las facultades extraordinarias que el gobierno tiene pedida á las Cortes, y que cuenta con el patriotismo de todos los liberales, y sobre todo con el de los representantes del pais. Puesto á discusion el voto particular del Sr. Salmeron, le combatió el señor San Miguel apoyándose en lo crítico de las circunstancias y en que el gobierno no pide tribunales de sangre; ni ninguna de esas grandes medidas de represion que repugnan á la razon y á la humanidad.

El Sr. Rivero Cidraque habla en seguida en contra, el Sr. Monares en pró, y en contra el Sr. ministro de la Gobernacion quien hizo Jos declaraciones importantes: que en todas las provincias se conspira y que el gobierno hará el menor uso posible de la autorizacion. Habló Sagasta en contra, y en pró del voto Tabuérniga. Se prorogó la sesion, y queda hablando el señor O'Donnell.

Las Cortes entraron el 29 en la orden del día apenas se aprobó el acta de la sesion anterior. La discusion del proyecto de suspension de garantías continuó, apoyando el Sr. Feijó Sotomayor una enmienda que firmaba en union de otros diputados de la fraccion mas avanzada, y en la que se alteraba notablemente el dictamen de la mayoría. Segun ella, para desterrar á los ciudadanos, el gobierno habia de tener vehementes sospechas de que conspiraban con vias de hecho y ántes de suspender los periódicos estos ha-

bian de ser amonestados lo ménos una vez. El Sr. Bayarri la combatió á nombre de la comision, calificándola mas bien que de enmienda de proyecto de ley completo. El señor Bayarri impugnó al mismo tiempo el discurso que ayer pronunció el Sr. marqués de Tabuérniga, y este señor diputado rectificó con mucho calor. La enmienda fué desechada. En seguida el señor marques de la Vega de Armijo, apoyó otras en que se concede al gobierno la suspension de las garantías individuales, tal como la solicita, pero mientras estén abiertas las actuales Cortes, y omitiendo lo que en el dictamen de la mayoría se refiere á la prensa. El gobierno la rechazó, y las Cortes la desecharon. El señor ministro de la Gobernacion leyó en seguida dos partes relativos á las facciones aragonesas, que no contenian noticias que ya mas arriba no demos. Procediéndose á la discusion del dictamen de la mayoría usó, de la palabra en contra el señor Nocedal, quien empezó su discurso, sentando que Isabel II es Reina de España por la sancion tradicional, la de las leyes y la de la sancion representada en el Parlamento. El resto de su discurso se encaminó á demostrar que las Cortes no debian conceder al gobierno la autorizacion que solicita. El señor Alonso se preparaba á impugnar el discurso del señor Nocedal cuando dejamos la tribuna.

### MADRID 27 DE MAYO.

El capitan general de la isla de Cuba ha escrito al gobierno con fecha 25 que continúa sin alteracion la tranquilidad y la salud pública en toda isla.

El duque de la Victoria recorrió ayer en coche los cuarteles seguido de una escolta.

Es indudable que el gobierno ha ordenado la inmediata formacion de cuerpos francos en diferentes provincias de España, mandando utilizar desde luego los oficiales de reemplazo hijos de las propias provincias, para que en su caso esta oficialidad pueda servir de mucho á los batallones de la reserva que segun la ley deben organizarse inmediatamente.

El gobierno segun hemos oido no tomará parte en la cuestion que se agita hoy en el Congreso sobre si ha de haber ó no sesion permanente de Cortes, dejando á estas el resolver sobre la materia.

Sobre las facciones hemos recibido los siguientes despachos telegráficos.

Calatayud, domingo 27.

La faccion Marco, con fuerza de 250 á 300 hombres, descansó el 25 en Acedred. Su movimiento parece indicado hacia los pueblos de Campillo de Aragon ó Milenarcos. Por confidencias seguras se sabia que su objeto era sorprender las fuerzas del general Serrano. Este ha sido advertido á tiempo. El general Gurrea ha debido pernoctar anoche en Lechon. El gobernador de Teruel con 150 hombres ha debido hacerlo en Blancas ó Tornos. Hasta ahora los soldados pasados ascienden á 16. Los nacionales cogieron ayer á dos sargentos, un cabo y cuatro soldados de la caballería sublevada. Los sargentos llevaban ya puestas las insignias de tenientes de Carlos VI: han sido fusilados en Mainar al frente de las tropas.



Pamplona, domingo 27 á las doce de la mañana.

En el momento de estarse leyendo el bando por el que se declara en Estado de guerra á esta provincia, dos estudiantes jóvenes han incitado al pueblo á la rebelion con palabras descompuestas á que nadie ha hecho caso. Habiendo dejado la plaza fueron seguidos espontáneamente por dos soldados que se apoderaron de ellos y los entregaron á las autoridades.

En toda la provincia hasta el momento presente reina el órden completamente.

Zaragoza, domingo 27 á la una del dia.

Adquiere todos los visos de seguridad que el coronel D. Juan Mateo ha derrotado á la caballería sublevada. El juez de 1.ª instancia de Híjar ha enviado una comunicacion, traslado do otra que se le ha dirigido desde Sanper, en que manifiesta á este gobernador civil que en las inmediaciones del último pueblo el coronel Mateo alcanzó á la caballería facciosa, y causándole algunos muertos y heridos, la puso en fuga hacia Pobléta y Cienpózuelos. Todavía, sin embargo, no se ha recibido el parte del señor Mateo que confirme de un modo directo esta noticia.

Pamplona 28 de mayo.

En la capital y resto de la provincia se disfruta de paz y sosiego inalterables. Ya sabrá V. que estamos declarados en estado de sitio.

Esta noche han traído presos á un tal Marichalar, de Añorbe, á un tal Egúrvide de Aoiz, y en esta lo ha sido también el coronel carlista Riezu, muy conocido en la guerra pasada.

Ayer llegó el nuevo gobernador civil, don Joaquín Sevilla, que viene á reemplazar al benemérito D. Mariano Cruz, á quien se estraña mucho se haya dejado cesante, pues es persona que ha prestado muchos servicios y que tiene muchas simpatías en el país.

En ningun punto de Cataluña ocurre novedad.

Ha sido preso en Tudela, al llegar la diligencia y por aviso telegráfico, don Luis Mongeros, intendente que fué de don Carlos y que desde la Mancha pasaba á Talla.

Idem 28.

Ayer, en efecto, tuvo lugar en el Palacio de Aranjuez el gran banquete con que la reina ha querido obsequiar á sus ministros. Fué de cuarenta cubiertos, asistiendo á él SS. MM. los duques de Montpensier y de las Victoria, de Bailén, de Alba, la condesa de Lucena, todos los ministros, escepto los de Hacienda y Marina que quedaron algo indispuestos en Madrid, los jefes de palacio y los de los cuerpos de la guarnicion del sitio con el general Echagüe. S. M. estuvo sumamente amable con el duque de la Victoria y con el general O'Donnell. A las doce de la noche los ministros habian regresado á Madrid.

Nuestra jóven infanta y su esposo el duque de Montpensier á quienes ha visitado sin distincion de partidos todo lo mas notable que se encuentra en la corte, salieron pasado mañana para Cartagena. Tal vez desde allí pasen á Italia ó á Valencia, pues nada hay decidido. Si la situacion política de nuestro país se complacese, volverian de nuevo al lado de la Reina.

Idem 29.

Todo el dia de ayer se ha hablado mucho de que el marques del Duero iba á Cataluña á encargarse de aquel mando importantísimo. El general Concha al primer amago del carlismo, ha ofrecido su espada al gobierno de la reina para ir al sitio de mayor peligro, aunque su salud está muy lejos de ser buena. Como hasta ahora no hay facciosos en Cataluña, no está acordada la marcha del bizarro marqués del Duero, pero no es dudoso su nombramiento en el momento que el carlismo alee su cabeza en el Principado.

Si nuestras noticias son exactas, el gobierno de S. M., autorizando como está por la ley de desamortizacion para no vender cierta clase de bienes, ha acordado en consejo de ministros, y en vista de

las graves circunstancias del país aplazar la enajenacion de los bienes de beneficencia y de propios que en número escaso hay en las provincias del Norte.

El 1.º de mayo, segun comunicacion oficial del capitán general de Puerto-Rico, disfrutaba aquella isla de la mas completa tranquilidad.

El gobierno ha dado órdenes á los jefes de las columnas que persiguen á las facciones de Aragon, para que sean fusilados en el acto de que se los aprehenda, los sargentos que se han pasado á las facciones y para que sean diezmados los soldados que les han seguido.

Por muerte ó desaparicion del capitán Corrales, quien manda hoy la caballería facciosa en Aragon es un tal Gamundi, gefe de miliones que fué á las órdenes de Cabrera.

Se ha dicho que este general carlista habia llegado al Maestrazgo, y por otros que se hallaba oculto en la frontera de Francia. Las comunicaciones oficiales desmienten ambos extremos.

Despachos telegráficos que hemos recibido hoy á las dos de la tarde de Vitoria y Pamplona, dan la seguridad de que á dicha hora, no se sabia allí que se hubiera turbado la tranquilidad en ningun punto de Navarra, ni de las provincias Vascongadas.

En la noche última se han hecho en Madrid numerosas prisiones: creemos que han llegado á 14 y alguna de ellas es de gran importancia. El gobierno sabe positivamente que hay en Madrid varios depósitos de armas escondidas y que entre los oficiales carlistas, también presos anoche, hay quienes deben saber su paradero. La prision mas importante hecha anoche es la de un gefe de estado mayor, que fué de Cabrera.

A las cuatro de la tarde hemos recibido los siguientes despachos telegráficos:

Calatayud martes 29 á la una del dia.—La dispersion causada por la columna del brigadier Serrano á la faccion Marco ha sido completa. Divididos los facciosos en pequeños grupos, van cayendo en manos de los nacionales de los pueblos que se apresuran á presentarlos á los jefes de las columnas militares.

Albacete 29 de mayo.—Se ha dicho aquí que un capitán ex-carlista que conducía quintos no se sabe si para Valencia ó para la corte, trató de inducir á los soldados que los acompañaban, á que proclamasen á Carlos VI; pero que tanto los soldados como los quintos rechazaron tan pífidas sugerencias, obligando al capitán á huir para no ser entregado por ellos mismos á las autoridades de la reina.

No ha faltado pretexto á los que en estos dias últimos han dicho ó creído que iban á ser separados de las filas los oficiales procedentes del convenio de Vergara. Y no porque esto sea cierto, pues por el contrario es completamente falso, sino porque hace pocos dias que se ha mandado separar de las filas á los oficiales carlistas que fueron admitidos en el ejército en 1848, y de cuya fidelidad, por haber estado nueve años sin acogerse al convenio, hay motivos para dudar. A pesar de esto no serán separados aquellos que posteriormente hayan dado pruebas de lealtad y de amor á las instituciones representativas.

Dícese que el gobierno ha sabido que algunos emisarios carlistas han salido de esta corte con fondos, y se añade que se han dado órdenes telegráficas para apoderarse de ellos.

La enmienda que los conservadores y progresistas puros han presentado al proyecto del gobierno, que suspende las garantías individuales, se distingue del mismo proyecto: 1.º en que la autorizacion se da al ministerio, sin indicar que es al del duque de la Victoria; 2.º en que se limita la autorizacion al tiempo que estén abiertas las cortes y mientras duren las circunstancias actuales, y 3.º en que se suprime todo lo que el dictámen de la mayoría y el proyecto del gobierno dicen respecto de la prensa.

Al fin ha sido nombrado administrador de la imprenta nacional el distinguido publicista y castizo escritor español, el Sr. D. Rafael María Baralt.

Galatayud 29 de mayo á las nueve y treinta minutos.

El brigadier Serrano Bedoya.

Al gobernador de provincia.

Con esta fecha he comunicado al ministro de la guerra lo siguiente:

Atea 28 de mayo de 1855 á las ocho y media de la noche. Dije á V. E. en el despacho que le dirigí esta mañana desde Abanto, que me prometia no descansar hasta encontrar la faccion de Marco de Bello, y á las dos horas tuve la suerte de conseguirlo.—A una legua de distancia de dicho pueblo y á un cuarto sobre mi flanco izquierdo, la avisté en posicion sobre una cordillera casi inaccesible; en el momento la hice cargar y la dispersé y puse en vergonzosa fuga.

Diez y ocho prisioneros, muchas armas, municiones, caballos y gran número de efectos, aunque asquerosos, fué el fruto del choque que duró dos horas, teniendo el placer de no haber sufrido pérdida ni desgracia alguna.

A las tres efectué una batida en el escabroso terreno donde tuvo lugar la accion en combinacion del brigadier Thomas, y he conseguido que este gefe haga doce prisioneros mas.

Ignoro el número de muertos, el espanto se ha apoderado del enemigo. Los gefes, oficiales y todas las clases de tropa admirables.

El brigadier Thomas ha cumplimentado mis instrucciones con un celo digno de elogio.

Continuaré la persecucion de los dispersos cuando mis tropas se racionen y descansan de cuarenta horas de constante marcha.

Daré á V. E. parte detallado.

Lo que me apresuro á comunicar á los heroicos habitantes de esta ciudad para su satisfacion.

Zaragoza 29 de mayo de 1855.—Manuel de Pessino.

### NOTICIAS ESTRANJERAS

El Monitor del 26 publica los despachos siguientes del general Pelissier, comandante en jefe del ejército de Oriente, fechados el 25 y el 24 de mayo:

«Delante de Sebastopol, miércoles 25.

«El enemigo habia formado entre el bastion central y la mar una gran plaza de armas, en la que se proponia reunir fuerzas considerables para hacer importantes salidas contra nosotros.

«En la noche del 22 al 23 hemos atacado dichos trabajos, que se hallaban defendidos por la guarnicion. El combate ha sido muy vivo y ha durado toda la noche. Hemos tomado y ocupado la mitad de las obras rusas. Esperamos poder anunciar que el resto será tomado la próxima noche.»

«Jueves 24, á las diez de la noche.

«Hemos completado felicisimamente, en la noche última, la toma de las obras atacadas la víspera. Ya estamos en posesion de ellas. El enemigo que ayer tuvo pérdidas enormes, ha cedido mas fácilmente.

«Nuestras pérdidas, aunque sensibles, son mucho menores que las suyas.

«Hoy hemos celebrado cordialmente con nuestros aliados la fiesta de la reina Victoria.»

Una correspondencia particular contiene un pasaje que por honor de nuestra nacion debemos reproducir, aunque sintiendo no ver mejor empleada nuestra sangre.

«La animacion de la lucha fué tal, que nuestros soldados llegaron una vez hasta la boca de los cañones de la plaza. Un cabo de la segunda compania de granaderos del primer regimiento de la legion extranjera, llamado Oliver, español de nacion, hasta hizo que un camarada le alzase á fin de penetrar en la bateria por una tronera. Ya se agarraba á un saco de tierra, y por medio de un empuje vigoroso y á fuerza de puños iba á saltar dentro, cuando un oficial ruso se adelantó para tirarle un sablazo.

«Oliver huyó el golpe agachándose, soltó el saco de arena, y cogiéndose al oficial ruso, se dejó caer en el foso, arrastrándole consigo. El oficial sacó una pistola de la cintura mientras caia, y tiró sobre el cabo, pero felizmente no le acertó. Entonces Oliver le atravesó de parte á parte de un bayonetazo.»

Este valiente español es casi seguro que sería

de los emigrados carlistas que se engancharon en Africa contra Abd-el-Kader.

El Mensajero del Medio dia inserta la siguiente correspondencia de levante:

«Constantinopla 21 de mayo.—Las noticias de Crimea alcanzan hasta el 19. Las cartas traídas por el correo anuncian que en este mismo dia habia llegado al campamento, por parte telegráfico, el nombramiento del general Pelissier para el mando en jefe del ejército. Esta noticia produjo en Crimea una inmensa sensacion, asi como en Constantinopla. El general Canrobert habia dado un almuerzo á los oficiales de la guardia imperial, y se dice que quedó muy sorprendido de la medida tomada con respecto á su persona. Dicese igualmente que el nuevo general en gefe le ha ofrecido el mando del primer cuerpo, pero ha rehusado tomarlo, y ha pedido le pusieran al frente de la division que mandaba á la muerte del mariscal Saint-Arnaud.—El cuerpo de reserva del campo de Maslack ha llegado á su destino, asi como parte del contingente sardo.

Se hacen preparativos para dar un gran golpe. Se ha dado órden á las tropas para que estén dispuestas. Entrarán cien mil hombres en campaña y formarán una doble expedicion. Se operará por la parte del Este á fin de interceptar los convoyes enemigos que vienen del mar de Azoff, y se atacará por otro lado el campamento ruso fuertemente atrincherado detras del Tchernaiá.

Esta segunda expedicion presenta grandes dificultades, pero se espera sobrepujarlas. Nuestros oficiales aseguran que será una segunda edicion de la batalla de Alma. En efecto, la disposicion del terreno es casi la misma; quizás es menos escarpado, y se necesitarán menores esfuerzos para dar cuenta del enemigo.—El ejército está lleno de gozo por haber salido de la calma en que se encontraba desde primeros de mes.—En el servicio de viveres reina una actividad extraordinaria. Ademas de las provisiones ordinarias, acaba de prepararse un abastecimiento especial de reserva de dos millones de raciones de viveres.

El gobierno turco acaba de dar órdenes para que en el mas breve plazo posible se disponga todo el material necesario para un campamento de reserva de 25,000 hombres que debe permanecer en la llanura de Unkiar-Skelessi.—Este campamento se compondrá de los contingentes que el gobierno ingles alista en las provincias del imperio, y que se les espera muy próximamente, y de tropas regulares del ejército otomano.—El general Vivian acaba de publicar una órden del dia sobre el particular.»

Santo de mañana.

S. FRANCISCO CARACCILO FUNDADOR Y SANTA SATURNINA VIRGEN Y MARTIR.

### CULTOS.

SAGRADAS FUNCIONES

con motivo de la definicion dogmática del misterio

DE LA

CONCEPCION INMACULADA.

EN SAN NICOLAS.

Dia 4. Fiesta á espensas de una devota persona: horas y misa mayor como el dia antecedente, predicando D. Tomas Berga Pro. beneficiado en la misma parroquia. Por la tarde despues de maitines solemnes la Coronita de las doce estrellas, Salve y Letania lauretana á toda orquesta.

### Modas.

Acaba de llegar en esta capital procedente de Paris, una de las señoras modistas catalanas que vivian en la calle de Sto. Domingo, con un variado surtido de ropas como son bordados de todas clases á la última moda, barejies para vestidos, puntillas y cintas de todas clases, corsés y otros varios géneros: todo á precios muy cómodos.

Dicha señora solo permanecerá en esta 15 dias y se ha hospedado junto al Teatro número 31, piso 1.º

### Alquileres.

Se desearia encontrar en un punto céntrico de esta ciudad, una casa amueblada de capacidad bastante para un matrimonio y dos criadas. En esta imprenta darán razon.